

## Vorlage

**Vorlage: 2022/084**

Bereich: Finanzen-Beteiligungen-Liegenschaften  
Verfasser: Thomas Bauer

### **Antrag Sportverein Weitenung 1947 e.V. (SVW) auf einen Zuschuss für die Umwandlung des Hartplatzes in ein Kunstrasenspielfeld**

Bezugsvorlagen:  
Lageplan

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
01.06.2022	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

#### **Ziel der Maßnahme/Planung**

Umwandlung eines Hartplatzes in einen Kunstrasenplatz.

#### **Beschlussvorschlag**

Die Stadt Bühl gewährt dem SVW für die vorgesehene Umwandlung des Hartplatzes in einen Kunstrasenplatz einen Zuschuss von 15 % der geplanten Nettoinvestitionskosten. Diese betragen 339.000 Euro, der Zuschuss beträgt damit 50.850 Euro.

Die Stadt Bühl übernimmt für die geplante Darlehensaufnahme von 100.000 Euro eine Ausfallbürgschaft gemäß den § 765 ff. BGB.

#### **Finanzielle Auswirkungen (inkl. Seitenzahl im Haushaltsplan)**

Gewährung eines Zuschusses von 15 % der Nettoinvestitionskosten. Die Mittel werden in Absprache mit dem SVW ab dem Jahr 2023 bis in das Jahr 2027 in fünf Raten (die erste Rate im Jahr 2023 beträgt 10.850 Euro, die vier weiteren Raten jeweils 10.000 Euro) eingestellt.

#### **Klimatische Auswirkungen**

Keine Auswirkungen.

#### **Personelle Auswirkungen**

Keine Auswirkungen.

## Sachverhalt

Der SVW beabsichtigt, den vorhandenen Hartplatz mit einer Länge von 109 Metern und einer Breite von 61,5 Metern in einen Kunstrasenplatz gleichen Ausmaßes umzuwandeln. Damit kann auch die bisher schon vorhandene Einfriedung der Anlage weiter genutzt werden.

Der SVW führt das gleiche Marketing-Konzept wie der SC Eisental durch. In der Kalkulation sind hierfür 60.000 Euro eingestellt, davon sind aktuell schon knapp über 25.000 Euro eingegangen bzw. zugesagt, obwohl die Marketingkampagne erst mit der Generalversammlung am 20. Mai 2022 gestartet wurde.

Nach Angaben des SVW ist der vorhandene Tennenplatz sanierungsbedürftig. Durch die jahrelange Beanspruchung des Platzes kommt immer wieder die Schicht unterhalb der Deckschicht zum Vorschein, was durch die vorhandenen Steine eine erhöhte Verletzungsgefahr bedeutet. Durch die immer wieder vorgenommene Einbringung von Deckmaterial hat sich die Oberfläche verändert und zu flächenhaften Weichbereichen geführt.

Der SVW wird im Rahmen des Gesamtprojekts zusätzlich einen Pflegeaufsatz zur Pflege des Kunstrasens anschaffen. Ziel ist es, dass der Verein die Pflegemaßnahmen selbständig durchführt. Bei monatlich 2 Pflegegängen wird der Bauhof deutlich entlastet.

In den Gesamtkosten ist auch eine Zaunanlage für das Feld des verbleibenden Tennenplatzes zu dem vorgesehenen Kunstrasenplatz vorgesehen, da es hier schon seit längerer Zeit immer wieder zu Problemen mit Gästen der Badestelle und der Grillstelle kommt. Teilweise betreten Personen das Feld und werfen mit Flaschen, die zerbersten oder sind sogar schon mit Fahrzeugen auf dem Sportfeld gefahren, um Driftübungen vorzunehmen.

Die vom Büro Carlo Lehmann geschätzten Kosten betragen brutto 375.000 Euro. Hiervon muss die Erstattung der Mehrwertsteuer von 36.000 Euro abgezogen werden, sodass sich die zu berücksichtigenden Nettoinvestitionskosten auf 339.000 Euro belaufen.

Der SVW hat folgende Finanzierung des Vorhabens vorgesehen:

Eigenmittel	38.150 Euro
Darlehensaufnahme	100.000 Euro
Sponsoring-/Unterstützerpaket	60.000 Euro
Zuschuss Badischer Sportbund	90.000 Euro
Zuschuss Stadt Bühl	50.850 Euro